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El Ayuntamiento de Algete es centro 
colaborador por 4º año consecutivo del 
PROGRAMA 4º ESO + Empresa, organizado 
por la Dirección General de Educación 
Infantil, Primaria  y Secundaria.      P.  16

III Torneo de Fútbol Cadete 
VICENTE DEL BOSQUE en 
Alalpardo

Colonias y campamentos, talleres 
de verano y actividades deportivas y 
culturales es el programa de verano 
preparado por el Ayuntamiento para 
“Los Veranos de Alcobendas”.      P.  4

Con motivo de la XXXV Semana del 
libro infantil y juvenil, el ayuntamiento 
ha preparado diferentes actividades 
culturales, solidarias y festivas que 
comenzarán el 11 de abril.    P.  8

ALGETE: 
“Prácticas laborales” en el 
Ayuntamiento

SANSE:ALCOBENDAS:

   29, 30 de abril y 1 de mayo

Un año más, el Ayuntamiento de 
Valdeolmos-Alalpardo pone en marcha 
el Torneo de Fútbol Cadete, "Vicente 
Del Bosque". Es su tercera edición con 
la presencia del C.F. Alalpardo, como 

es lógico, y de equipos como el Atlético 
de Madrid, Sevilla, Leganés, Getafe y 
Rayo Vallecano, entre otros. Este año, 
la novedad: la presencia de los chinos 
del Evergrande Football School.   P.  13
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Editorial

La noticia

El Hospital Universitario Infanta Sofía ha 
puesto en marcha en los últimos días el 
programa de hemodiálisis domiciliaria 
que permite a estos pacientes evitar el 
desplazamiento al hospital y realizar el 
tratamiento con mayor comodidad, en 
su propio domicilio. Tras un periodo de 
entrenamiento y formación puede realizar 
en su casa el proceso de hemodiálisis 
debido a su enfermedad crónica 
avanzada. En este caso los laboratorios 
BAXTER se encargan de instalar la 
máquina en el domicilio y abastecer del 
material necesario. 

Calidad de vida

A través de un acceso vascular, el 
paciente se autopunciona en el brazo de 
la fístula y él mismo a través del monitor 
de hemodiálisis realiza la técnica.
Durante aproximadamente tres horas, 
tiempo que dura el procedimiento, el 
paciente puede leer, ver la televisión, 
manejar el ordenador…lo que aumenta

su confort y calidad de vida. Esta técnica 
se realiza varios días a la semana y 
permite además al paciente llevar a 

cabo una dieta alimenticia más libre por 
el hecho de que la diálisis sea de alta 
frecuencia y no tres o cuatro días a la 

semana como sucede en la hemodiálisis 
hospitalaria.
Para el Servicio de Nefrología del Hospital 

Universitario Infanta Sofía esta nueva 
terapia se suma a la diálisis peritoneal 
domiciliaria ya realizada en este centro. 

Además se cuenta con un sistema 
de telemonitorización que disminuye 
el número de visitas hospitalarias, 
evitando todo ello el desplazamiento 
a estos pacientes además de permitir 
actuaciones médicas ante determinadas 
alarmas.

Hemodiálisis

Más de 500.000 madrileños sufren 
enfermedad renal crónica y cerca de 
7.000 de ellos, están en tratamiento renal 
sustitutivo. Los pacientes que necesitan
diálisis o trasplante crecen en la 
Comunidad de Madrid a un ritmo de 
800 personas/año. Los pacientes que 
optan por la hemodiálisis domiciliaria son 
en su mayoría pacientes jóvenes que 
precisan mayor libertad de horario y no 
tienen complicaciones médicas graves 
para realizar este procedimiento en su 
casa. El paciente puede elegir el horario 
de tratamiento adaptándolo a otras 
actividades, incluso laborales.

Hemodiálisis domiciliaria en el Infanta Sofía

¡Basta ya!...
...eso es lo que han decido decir nuestros 
mayores, nuestros pensionistas. Y, si nos 
permiten la opinión, con toda la razón 
del mundo. Porque no hay derecho 
a generar la situación de penuría que 
hemos provocado en muchos de ellos 
y, la sociedad, en líneas generales, 
mirando para otro lado. No hay derecho, 
no deberíamos consentir que después 
de toda una vida laboral, con mayor o 
menor cotización, según los casos, 
nuestros mayores no estén disfrutando 
de una tranquilidad y un sosiego que 
se han ganado a pulso. ¿Cómo? 
Respóndannos ustedes, señores 
politicos, legisladores de pro, que viven 
en la tranquilidad de un sueldo más que 

razonable y de una jubilación más que 
garantizada. Y no recurran a la táctica 
del "aprovechateguismo" porque aquí 
no debemos diferenciar entre gobierno y 
oposición. Aquí todos a una, asumiendo 
responsabilidades y sacando de donde 
se pueda, recortando de donde se deba. 
Dejen de jugar a la política, a remangarse 
y a bajar al barro, a la arena, a buscar 
soluciones con compromisos conjuntos. 
Olvídense de sus colores y manos a la 
obra...¡Nuestros Mayores lo merecen! 

Vergüenza ajena

Seguro que todos estamos de acuerdo 
en la condena de la muerte del bueno 
de Gabriel, de tan execrable crimen. 
De ese chavalillo al que una desalmada 

decidió poner fin a su corta vida por no 
se sabe qué cuestiones de celos. Todos, 
salvajes aparte, estaremos de acuerdo 
en la condena y en la necesidad de 
información. Pues bien, una cosa es 
informar y otra, bien distinta, es montar 
un circo mediático para lograr el más alto 
share de los programas de televisión o, 
incluso, con el afán de hacer caja a costa 
de un hecho luctuoso de este calibre. 
Hemos sentido verdadera vergüenza 
ajena porque, desde nuestras páginas, 
jamás defenderemos este "todo vale" 
para conseguir audiencia. ¡Descansa en 
paz, Pescaíto!

¿Ya es primavera?
Pues va a ser que sí. Que nos van a 

permitir el chiste fácil de aquellos que 
apuntan que solo en El Corte Inglés. 
Es verdad que estamos viviendo una 
extraña entrada de la primavera, con 
temperaturas que son más propias del 
crudo invierno e incluso con nevadas 
poco habituales de estas fechas 
primaverales...por lo menos ahora, de 40 
años para acá. Porque antes sí es verdad 
que una nevada en Semana Santa se 
veía con relativa normalidad pero lo que 
es en los ultimos tiempos, poca cosa. 
Prepárense los alérgicos porque los 
expertos ya están vaticinando una 
complicada primavera plagada de 
sinusitis y estornudos. La parte positiva: 
que ha llovido mucho y lo normal será no 
pasar angustias veraniegas por falta de 
agua. ¡Bienvenida, Primavera!
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El Ayuntamiento de Alcobendas ha 
preparado un amplio programa de 
actividades para el verano, entre las 
que no podían faltar las colonias y 
campamentos, los talleres de verano 
y las actividades deportiva y culturales 
para todos los públicos.

Colonias y Campamentos
Las colonias y campamentos son 
sin duda una de las actividades más 
importantes de “Los Veranos de 
Alcobendas”, manteniéndose este año 

una amplia oferta de más de 2.700 plazas 
con una divertida e interesante propuesta 
en colonias, actividades y campamentos 
para niños y jóvenes. En las colonias, 
se mantiene el número de plazas (2.330 
plazas) y se llevarán a cabo en diferentes 
colegios públicos de la ciudad. Este año, 
un nuevo colegio, el Miguel Hernández, 
se suma a las colonias y no las habrá en 
el Antonio Machado. Además, la colonia 
relacionada con actividades artísticas 
cambia de ubicación y se llevará a 
cabo en el colegio Seis de Diciembre. 
La flexibilidad niños que se queden 
a comer se les podrá recoger de 15 a 
15:30 h y las familias que usen el servicio 
de “Los últimos de la colonia” podrán 
recogerlos de 16 a 16:30 h). En cuanto 
a los campamentos, hay 320 plazas y se 
mantienen ofertas como los náuticos de 
Los Alcázares (Murcia), para niños de 9 a 
12 años y de 13 a 16; los multiaventura 
en Rialp (Lleida), dirigidos a chavales de 
9 a 12 y de 13 a 16 años; así como el de 

naturaleza y medioambiente de Campillo 
de Ranas (Guadalajara), para los de 7 a 
11 años. Por segundo año se vuelven a 
otorgar las plazas de los campamentos 
por sorteo. Las plaza para el curso 
de idioma que este año va a ser en 
Edimburgo (Escocia) será, por primera 
vez, también adjudicadas por sorteo. 
Sólo se podrá obtener un único número 
de sorteo por persona para un único 
campamento o para el curso de idiomas. 
Para obtener número de sorteo para más 
de un participante en la misma actividad, 
se podrá hacer en el mismo formulario 
hasta cuatro participante distintos. El 
sorteo tanto para los campamentos 
como para el curso de idiomas atiende a 
las sugerencias recibidas otros año.
Las plazas de colonias de Bienestar 
Social (160 plazas) continúan, por 
tercer año, integradas en las colonias 
urbanas, realizándose las inscripciones 
en el departamento de Servicios 
Sociales del Ayuntamiento. En la colonia 

de Educación Especial para personas 
con discapacidad se mantienen las 
ayudas directas para que acudan a 
campamentos y actividades de respiro 
familiar especializados que las propias 
familias propongan al Ayuntamiento.

Oferta deportiva
Los Veranos de Alcobendas también 
nos ofrecen una variada oferta deportiva 
de cursos y actividades para todas las 
edades, desde bebés a mayores. Se 
trata de 2.143 plazas, de las que 440 
son de los campus deportivos y otras 
400 dirigidas a titulares del Abono 
Deporte. Este año las novedades llegan 
tanto a las actividades que se ofertan 
en el polideportivo municipal como en la 
Ciudad Deportiva Valdelasfuentes. José 
Caballero se estrena el minicampus de 
baile moderno para niños de 7 a 9 años 
y para adultos la novedad es el Summer 
Running. La información completa en 
www.alcobendas.org

Alcobendas presenta, un año más, "Los Veranos de Alcobendas"  
Más de 5.000 plazas entre colonias, campamentos, actividades deportivas y cursos

El Ayuntamiento activa las actuaciones de los Fondos FEDER
Cofinanciará con estos fondos un aparcamiento, un centro de emprendimiento y la renovación de las calles La Paz y Huertas

Alcobendas sigue adelante con la 
Estrategia Desarrollo Urbano Sostenible 
e Integrado (DUSI) presentada para su 
cofinanciación por el Fondo Europeo 
de Desarrollo Regional (FEDER). El 
coste total del proyecto hasta 2020 
asciende a 6.856.352 euros, aportados 

a partes iguales por el Ayuntamiento y 
FEDER. Esta financiación europea será 
aprovechada por el Ayuntamiento para 
renovar y cohesionar el Distrito Centro, 
siguiendo las directrices de la Comisión 
Europea para las ciudades del futuro.

Aparcamiento

En el Bulevar Salvador Allende se 
construirá un aparcamiento subterráneo, 
que tendrá una plaza pública en su 
cubierta, con una inversión de 3.170.000 
euros. En una primera fase, tendrá una 
capacidad inicial de 200 plazas, que se 
ampliarán hasta 500 en la segunda, que 
ya está aprobada. Este estacionamiento 

se abastecerá de energías renovables 
provenientes de una pérgola climática 
que cubrirá parcialmente la plaza pública 
superior, un nuevo espacio público para 
el ocio y el descanso de los vecinos y que 
podrá albergar también actos culturales. 
El aparcamiento dispondrá de postes 
de recarga de vehículos y bicicletas 
eléctricas.

Calles La Paz y Huertas

Con un importe de 600.000 euros, se 
modificará el diseño actual de las calles 
La Paz y Huertas, los dos ejes principales 
que comunican el Distrito Centro con 
Arroyo de la Vega. Ambos viales serán 

más accesibles, con prioridad peatonal, 
nuevos pavimento, arbolado y mobiliario 
urbano y un alumbrado más eficiente.

Centro de Empredimiento

El tercer proyecto aprobado es la 
construcción de un centro de trabajo 
colaborativo (coworking) enfocado al 
emprendimiento, en el que se invertirán 
300.000 euros. Contará con oficinas para 
distintos profesionales autónomos, que 
compartirán varios espacios comunes 
y tendrán el apoyo de gestores que 
incentivarán la interconexión y la creación 
de nuevas oportunidades para todos 
ellos.
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  Brujuleando

Alcobendas, quintos en el Open Data Ranking

El portal de Datos Abiertos de 
Alcobendas ocupa la quinta posición del 
Open Data Ranking que ha elaborado 
por vez primera la empresa 8 Wires, 
formada por expertos y especialistas 
en innovación y soluciones basadas 
en datos. Alcobendas ocupa la quinta 
posición, empatada con Gavà y Manlleu, 
y es la octava ciudad española en Open 
Data, por detrás de Barcelona,Tarrassa 
(líderes con 12,75 puntos), Madrid, 
Santander, Cáceres, Granollers y 
Zaragoza. 

Desde 2013

El portal de Datos Abiertos de 
Alcobendas se creó a finales de 2013 con 
el fin de publicar y poner a disposición 
del ciudadano una serie de datos que 
pueden ser utilizados, reutilizados y 
redistribuidos de manera libre, y así 
generar valor, riqueza y ser motor de 
crecimiento económico, ofreciendo más 
oportunidades también en el entorno del 
empleo. Los portales de Datos Abiertos 
de los gobiernos locales contribuyen a la 
transformación digital, la transparencia y 
promueven la participación ciudadana.

185 bancos de datos
El portal de Alcobendas agrupa un 
conjunto de 185 bancos de datos que 
ha logrado una puntuación de 11 puntos 
sobre un máximo de 14. Destaca sobre 

todo su catálogo, con una gran variedad 
de información, que ha obtenido la 
máxima puntuación, así como sus buenas 
visualizaciones y mapas interactivos, y la 
rapidez en la respuesta a las demandas 
de los usuarios. Según este ranking, 
Datos Abiertos de Alcobendas debe 
mejorar el fomento de la participación 
en el portal y la reutilización de la 
información, impulsando la usabilidad.
El análisis de los portales de Datos 
Abiertos para elaborar este ranking se 
ha realizado sobre 32 ayuntamientos, 
ya que hay otros 43 municipios que 
aunque tienen un portal,  todavía 
no lo han completado o está en un 
fase muy inicial. La empresa 8 Wires 
ha valorado siete aspectos clave: la 
usabilidad, participación, reutilización, 
accesibilidad, catálogo, dataset e 
información que ofrecen de manera libre.

Su portal de Datos Abiertos se creó a finales de 2013 para profundizar en la transparencia

Las Terrazas será un campo de rugby más grande
Las obras de remodelación del campo 
de rugby Las Terrazas avanzan para 
completar en las próximas semanas 
la nueva superficie en la que jugará el 
Sanitas Alcobendas la liga nacional de 
este deporte. Así lo han comprobado el 
alcalde de Alcobendas, Ignacio García 
de Vinuesa, acompañado de la concejal 
de Deportes, Mar Rodríguez, tras visitar 
los trabajos en esta instalación deportiva 
y conocer los detalles que cumplirá para 
la competición oficial, de acuerdo con 
las especificaciones de la Federación 
Internacional de Rugby. En esta visita 
de obra han acompañado al alcalde y 
a la concejal de Deportes, la concejal 
de Urbanizaciones, Marifé Palacio, el 
presidente del Club Alcobendas Rugby 
Ignacio Ardila, y la presidenta de la 

Entidad de Conservación El Soto de la 
Moraleja, Beatriz Navarro.

Mejor en todo

El nuevo campo tendrá unas dimensiones 
mayores que el antiguo, que tenía 20 
años de antigüedad. La superficie de 
juego será de 75 metros de ancho por 
113 de largo, más un pasillo perimetral y 
una zona de banquillos exterior. Además 
de un mayor tamaño, el césped artificial 
incorporará una base elástica para 
prevenir lesiones en los jugadores y 
garantizará el uso en cualquier época 
del año. La reforma de Las Terrazas se 
completa con la construcción de una 
nueva entrada al campo, un acceso 
directo al terreno de juego para un 

vehículo sanitario, la instalación de 
un sistema de riego por cañones 
y dos nuevas torres de luminarias 
para la mejora de la iluminación, un 
aseo adaptado para personas con 
discapacidad y el cerramiento que 
requieren las nuevas dimensiones de 
esta instalación deportiva.

El campo del Club Alcobendas Rugby se adaptará a la normativa internacional

La productora O.E.M a través del 
proyecto de participación juvenil 
“La Ciber” (Imagina-Alcobendas) 
organiza el Festival de cine "Libertas 
Artis" en Alcobendas y el motivo 
de esta propuesta es la proyección 
de  “cortos” producidos y dirigidos 
por jóvenes promesas madrileñas.
Se trata de dar acogida a los amantes 
del séptimo arte que no tienen, ya sea 
medios o no han tenido oportunidad 
para que su obra haya sido proyectada.
Gracias a la colaboración del 
Ayuntamiento de Alcobendas, O.E.M. 
organiza la 1ª Edición del Festival de Cine 
“Libertas Artis” donde se reproducirán 
los 12 cortos finalistas seleccionados por 

un equipo de críticos y se comunicará 
los ganadores de dicho certamen.
La razón de dar este formato al certamen 
(cortos) es para dar más cabida a 
pequeños productores y directores 
y así poder realizar el visionado de 
los finalistas en una solo sesión.
Las temáticas y técnicas no están 
restringidas y  los cortos se engloban en 
el género de la Comedia o del Drama. 
Está abierto a todo el público que le 
guste el Séptimo Arte y quiera disfrutar 
unas horas de lo que hacen las jóvenes 
promesas. Los que quieran participar 
en este certamen, tienen hasta el 19 de 
abril para enviar sus proyectos. Toda la 
información está en www.libertasartis.es.

Tendrá lugar el 4 de mayo en el Centro Cultral "Pablo Iglesias" 

Festival "Libertas Artis" en Alcobendas 

LAS CUALIDADES 

DE LAS PIEDRAS 

Quizás no puedes predecir tu 
futuro, pero te lo puedes inventar. 
Por eso hace algunos años 
Mayka Kaïma se sumergió en un 
proceso creativo de 5 años en 
los que comenzó a reflexionar 
sobre las piedras, su esencia y los 
límetes que contienen. Seguro 
que si todos miráramos las 
piedras u otros objetos naturales, 
con los mismos ojos Mayka, 
nuestra admiración por ellas 
sería indudable. Compruébalo 
hasta el 21 de abril,  en el espacio 
expositivo de la Ciudad Deportiva 
Valdelasfuentes (Alcobendas).

"RUTA  DE 

RECETAS TRADICIONALES"

        
Del 19 al 22 de abril, celebrará 
en Alcobendas la "Ruta de 
Recetas Tradicionales". Unos 
días en los que podremos 
recorrer la ciudad para 
degustar tapas y platos 
tradicionales elaborados con 
el toque particular de nuestros 
bares y restaurantes de la 
ciudad. El importe de la tapa 
será de 3,50 euros y el de los 
platos, de 8. Una interesante 
cita gastronómico-cultural 
que merece la pena disfrutar.

ACCIONA LIMPIARÁ 

ALCOBENDAS

ACCIONA SERVICIOS 
URBANOS, S.L. se hará 
cargo del servicio público de 
recogida de residuos sólidos 
urbanos y limpieza viaria 
adjudicado en 2014, tras 
un proceso administrativo 
iniciado cuando la anterior 
a d j u d i c a t a r i a , F e r r o v i a l 
(Cespa), interpuso un recurso 
de contratación por la 
adjudicación. 
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Todos hemos leído en diferentes 
informaciones que el Gobierno 
de SanSe pretende acometer 
inversiones para aliviar la 
preocupante situación de abandono 
en la que se encuentra nuestra 
ciudad. 
Durante este mandato hemos 
recibido muchas propuestas de 
inversión. Hace dos años se anunció 
la renovación integral del casco 
antiguo y del Parque de La Marina, 
con los 15 millones de euros de 
fondos europeos que no pudieron 
ser conseguidos. Recientemente se 
informó de que los 6,3 millones del 

Plan de Inversión Regional (antiguo 
PRISMA) de la Comunidad de 
Madrid supuestamente revertirían 
en nuestra ciudad. 
De esta última cantidad, el 
Ayuntamiento de San Sebastián 
de los Reyes tiene que destinar 
1.265.190,81 euros para gasto 
corriente (el 20 por ciento del dinero 
concedido) y 5.060.763,25 euros 
para inversiones cofinanciadas 
con la Comunidad (de las que el 
consistorio tendrá que poner el 
25%). Entre las muchas ocurrencias 
lanzadas están la construcción 
del pabellón en el colegio Buero 

Vallejo, la eliminación de badenes 
en Tempranales, el asfaltado de 
calles o la promesa de puesta en 
marcha del centro para mayores, 
ésta última, una propuesta de 
Ciudadanos aprobada en el Pleno.
Nadie ha reparado en un tema 
fundamental: en que para poder 
disponer de estos millones es 
necesario que haya presupuestos. Y 
no los tenemos. Es más, seguimos 
con los presupuestos prorrogados 
de 2016. Sí, han leído bien, del 
año 2016 y de momento en este 
mes de abril que comenzamos no 
sabemos nada de los de 2018. 

Conviene recordar que en estos tres 
años se han publicitado muchas 
más propuestas por parte de un 
ejecutivo municipal, muy soñador 
al principio de la legislatura, que 
ahora pretende salvar los muebles 
de forma precipitada anunciando 
renovaciones estéticas como la de 
la Calle Real u otras actuaciones 
electoralistas. A un año de las 
elecciones este Gobierno no tiene 
capacidad de maniobra para 
poder demostrar que ha hecho 
alguna inversión. Pasan los meses 
y los ciudadanos ven cómo sigue 
menguando su crédito. 

  Sin presupuestos 2018 no podrá haber inversiones

        MIGUEL ÁNGEL MARTíN PERDIGUERO
       Concejal portavoz de Ciudadanos San Sebastián de los Reyes

El Ayuntamiento de San Sebastián de 
los Reyes ha planificado diferentes 
actividades culturales, solidarias y 
festivas coordinadas por las Bibliotecas 
Municipales con motivo de la celebración 
de la XXXV Semana del libro infantil y 
juvenil, que comenzará la mañana del 
11 de abril con un Cuentacuentos y 

el "IX Concurso escolar de lectura en 
público" para el alumnado de Primaria y 
Secundaria.

Fiesta de la Cultura

“Con esta semana conmemoramos la 
importancia del fomento de la lectura 

y la escritura, para lo que invitamos a 
participar a todo el vecindario. Es una 
fiesta de la cultura posible gracias al 
personal de las bibliotecas municipales, 
las librerías, centros educativos, la 
Escuela de Música y Danza, el Centro de 
Estudios de la Poesía y las asociaciones 
por su colaboración e iniciativas”, señala 
Miryam Pérez Meliá, concejala de 
Cultura.

Para todos los gustos

A lo largo del evento, las tardes contarán 
con ‘bebecuentos’, para niños de 1 a 3 
años; ‘cuentacuentos’, para niños a partir 
de 4 años;  ‘cuentacuentos en inglés’, 
para niños a partir de los 3 años; talleres 
para adultos que quieran contar cuentos; 
y talleres creativos para el público infantil. 
El lunes 23 de abril, a partir de las 17:00 
h, en la Biblioteca Central, se celebrará 
la XI Lectura compartida de Don Quijote 
de la Mancha (edición fácil lectura), que 

abrirá el alcalde de San Sebastián de los 
Reyes, Narciso Romero.

Importante  participación

de los libreros
Las librerías de la ciudad también 
participan activamente en el programa 
con un encuentro con autores y firma de 
libros, que tendrá lugar el domingo 22 
de abril en El Caserón de la Plaza de la 
Constitución; la recogida de dibujos del 
Concurso “Sanse, Ciudad de la Poesía” 
y la Feria del libro para toda la familia, 
con talleres de marcapáginas y lettering, 
cuentacuentos en Inglés y teatro. Del 16 al 
23 de abril, las librerías Capitel, Coimbra,  
Don Papelón, Emyte, ConM, Merchus, 
Pernatel, Queyo, Generación y Librería 
Muga  realizan un 10% de descuento en 
tus compras y el 23 al comprar un libro 
regalan una rosa. Interesantes actividades 
para fomentar la lectura de los jóvenes.

Sanse celebra la XXXV Semana del libro infantil y juvenil  
Comenzará el 11 de abril con un Cuentacuentos y el "IX Concurso escolar de lectura en público" para Primaria y Secundaria

Presentado el nuevo Plan Territorial de Emergencias  
Se trata de un documento obligatorio en municipios de más de 20.000 habitantes 

El Plan Territorial de Emergencias de San 
Sebastian de los Reyes (PEMUSANSE), 
aprobado recientemente en el  Pleno 

del Ayuntamiento, es un documento 
obligatorio en municipios de más de 20.000 
habitantes que recoge los mecanismos 
para la movilización de recursos, 
humanos y materiales, necesarios para 
la protección de personas y bienes en 
caso de grave riesgo colectivo, catástrofe 
o calamidad pública. Constituye el 
esquema de coordinación entre las 
distintas Administraciones Públicas 
llamadas a intervenir. Este nuevo Plan 
ha supuesto una completa actualización 

por el desarrollo urbanístico de la ciudad 
y el crecimiento de las infraestructuras 
de todo el término municipal de Sanse. 
Será un documento vivo que seguirá 
actualizándose gracias a un sistema 
de gestión informática elaborado y 
diseñado por la empresa especializada 
en prevención y emergencias "ASIFOR 
Ingeniería". Además, contempla su 
implantación con la participación 
activa de los vecinos, gracias a la web 
municipal http://pemusanse.ssreyes.

org/, así como la implicación de los 
diferentes medios de comunicación de 
Protección Civil, que hará llegar a los 
ciudadanos la recomendaciones y la 
información necesaria sobre medidas 
preventivas y de actuación antes las 
posibles emergencias en el municipio.
Todo este proyecto ha sido coordinado 
y supervisado por Proteccion Civil 
de San Sebastian de los Reyes, 
con el objetivo de tener un plan de 
emergencias cercano e integrado.

 @MPerdigueroCs
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CASETAS FIESTAS 

El Ayuntamiento de Sanse ha 
abierto el plazo, hasta el 18 de 
mayo, para solicitar el uso y 
explotación de casetas en los 
aledaños del recinto ferial durante 
las Fiestas del Stmo. Cristo de 
los Remedios 2018. Además, se 
ha iniciado el plazo de solicitud, 
también, hasta el 18 de mayo, 
para la apertura de sedes de 
peñas durante las fiestas. Las 
solicitudes tienen que presentarse 
en el Registro General o en www.
ssreyes.org. Este año las fiestas 
del Cristo de los Remedios se 
celebran del 27 al 2 de septiembre. 
Los encierros de Sanse, los 
encierros de Madrid, tendrán 
lugar del 28 al 2 de septiembre.

HOMENAJE  VíCTIMAS 

DEL  TERRORISMO

        
Sanse rindió homenaje a las 
víctimas del terrorismo el 
pasado 11 de marzo, el Día 
Europeo de las Víctimas de 
Terrorismo, y así lo hará todos 
los años. El Acto tuvo lugar en 
la recién denominada Glorieta 
de las Víctimas del Terrorismo 
(anteriormente Glorieta de 
Maimónides), cercana al 
Infanta Sofía. Pedro María 
Rivera puso la nota musical.   

Xiaomi abre tienda en el C.C. Plaza Norte 2

Xiaomi anuncia que ha abierto la tercera 
Tienda Mi Autorizada en Madrid, la 
cuarta en España. La nueva tienda va a 
estar localizada en el Centro comercial 
Plaza Norte 2 en San Sebastián de los 
Reyes. La Tienda se abrió oficialmente al 
público el pasado 17 de Marzo a las 12 
de la mañana y los primeros 200 clientes 
en la cola recibieron un regalo.
Hubo sorteos y promociones para los 
fans en la nueva tienda, como la Mi 

Bunny Hunt y el Redmi Note 5A con 
especiales ofertas. Los clientes tuvieron 
que encontrar a Mi Bunny por la tienda 
para conseguir un regalo con la compra 
de un producto de Xiaomi.

Productos

Mi Mix 2: Con la potencia de Qualcomm® 
Snapdragon ™ 835 Mobile Platform, 
basado en su concepto original. Es 
11.9% más pequeño que Mi MIX, y tiene 
una pantalla de 5.99 pulgadas con una 
pantalla completa de 18: 9, que ofrece 
una apariencia deslumbrante con una 
pantalla que llena casi por completo 
toda la superficie frontal. Mi MIX 2 estará 
disponible en España por € 499 para la 
versión de 6GB + 64GB.
Smartphones Redmi: La popular serie 
Redmi de Xiaomi, que ofrece una gran 

tecnología a precios increíbles a partir 
de € 99, también estará disponible. Los 
modelos disponibles incluyen Redmi 4A, 
Redmi 4X, Redmi Note 4 y Redmi Note 
5A. Redmi Note 5A viene con una oferta 
especial en la apertura de la tienda a 
partir de € 109.
Mi Electric Scooter: Su precio es de 
349,99€, Mi Electric Scooter ha sido 
galardonado con el premio a mejor diseño 
y es muy fácil de manejar. Se puede 
utilizar unos 30 km con una sola carga y 
pesa solo 12,5 Kg, como características 
podemos encontrar el faro delantero de 
LED y con un sistema de frenado eABS 
antibloqueo regenerativo. Se conecta 
con una aplicación, los usuarios pueden 
utilizar sus teléfonos como cuadro de 
mando. Para más información sobre los 
productos disponibles en España, se 
puede visitar http://www.mi.com/es.

Fundada en 2010, por el empresario en serie Lei Jun, en la visión de "innovación para todos"

Sanse y Alcobendas con la Media Maratón de la UAM
Los Ayuntamientos de San Sebastián de 
los Reyes y de Alcobendas participarán 
en la celebración de la media maratón, 
UAM Run, organizada por la Universidad 
Autónoma de Madrid (UAM) para 
celebrar el medio siglo de su fundación, 
tal y como manifestaron sus alcaldes 
Narciso Romero, de San Sebastián de 
los Reyes, e Ignacio García de Vinuesa, 
de Alcobendas, al rector de la UAM, 
Rafael Garesse, en la presentación de la 
carrera.

La carrera

Esta cita deportiva, que tendrá lugar 
el domingo 13 de mayo, con salida a 
las 9:00 horas, desde el Campus de 
Cantoblanco, incluye tres recorridos 
diferentes:

- La distancia más corta, 5 km, puede 
ser realizada por cualquier persona 
sin limitaciones de tiempo y transcurre 
íntegramente en el campus de 
Cantoblanco.
- La media, de 10 km, es asequible 
para aquellas personas con una buena 
condición física y posibilita la participación 
de un mayor número de corredores.
- La más larga, de 21 km, ya requiere una 
preparación específica, y está destinada 
a un público experimentado que entrena 
de forma continua y participa en este 
tipo de pruebas.
En la presentación también estuvieron 
Clara Simal, Campeona de España de 
maratón, los Concejales de Deportes 
de San Sebastián de los Reyes, Javier 
Heras; de Alcobendas, Mar Rodríguez; la 
vicerrectora de Relaciones Institucionales, 

Margarita Alfaro; y responsables de estas 
áreas municipales de Deportes y de la 
Jefatura de la Guardia Civil.
Para celebrar su 50 aniversario, que 
se cumple este año 2018, la UAM ha 
preparado un programa conmemorativo 
de actividades abiertas al conjunto de 
la sociedad: exposiciones, conciertos, 
publicaciones, actividades culturales y 
actividades deportivas.

La organiza la universidad para conmemorar, deportivamente, el 50 aniversario de su fundación 
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El 10 y 11 de marzo tuvo lugar el II Monográfico sobre el Lobo Ibérico en Alalpardo. La primera ponencia corrió a cargo 
de Francisco García Domínguez, que ofreció una conferencia sobre las actuaciones llevadas a cabo por el MAPAMA para 
hacer posible la coexistencia entre la ganadería y el lobo. Las jornadas continuaron con la conferencia del naturalista 
Álex Lachheim, miembro del equipo de Fauna y Acción que habló sobre biología y comportamiento del lobo, y de su 
problemática actual en materia de conservación y el conflicto entre defensores y detractores de este animal. El domingo 
11 de marzo, Felipe Requena, presidente de Acción Lobo ofreció una ponencia donde habló sobre el trabajo de educación 
y divulgación que lleva a cabo la asociación “Acción Lobo”.
Para terminar se pudo ver y escuchar, en la voz de Félix Rodríguez de la Fuente, un vídeo como homenaje a su labor. 
Posteriormente Carlos Sanz, colaborador del programa El Hombre y la Tierra y biólogo del Centro del Lobo de Castilla 
y León, habló sobre su trayectoria profesional, desde sus primeros programas en televisión con Félix Rodríguez de la 
Fuente, hasta ahora en el Centro del Lobo en Zamora, donde se pueden ver ejemplares de lobo ibérico en semilibertad.

VALDEOLMOS - ALALPARDO

II MONOGRÁFICO SOBRE EL LOBO IBÉRICO EN ALALPARDO

Este servicio sirve como canal directo 
de comunicación de los desperfectos 
que se detecten en el equipamiento ur-
bano del municipio. En el mes de 
marzo, el Ayuntamiento de Valdeolmos-
Alalpardo se ha unido a los más de 400 
municipios que a nivel nacional disponen 
de este servicio. A través de este canal 
de comunicación directo, los vecinos 
pueden poner en conocimiento del 
Consistorio aquellos desperfectos que 
detecten en su localidad. Gracias a esta 
herramienta, el Ayuntamiento pretende 
conocer las necesidades del municipio y 

así, poder dar solución a las cuestiones 
comunicadas. Para poder utilizar este 
servicio es necesario proceder a la 
descarga de la APP Línea Verde. Para 
ello, el usuario accede a Google Play o 
APP Store en función de la tecnología 
empleada en su Smartphone (Android/
iOS). Una vez localizada, se lleva a cabo 
la descarga de forma gratuita. A partir de 
ese momento, el usuario selecciona el 
municipio sobre el que quiere comunicar 
la incidencia. Para comunicar una 
incidencia, basta con pinchar sobre 
el botón “Notifica tu incidencia”. Un 

desplegable con las diferentes tipologías 
de incidencias aparece en pantalla. 
El usuario selecciona aquélla sobre la 
que quiere comunicar. A través de la 
APP de Línea Verde, el usuario también 
puede plantear cualquier consulta 
medioambiental. Basta con seleccionar la 
opción de “Haz tu consulta”. En un plazo 
máximo de 24 horas tendrá respuesta 
por parte de un equipo de expertos. A 
este servicio también se puede acceder 
a través del domino:
www.lineaverdevaldeolmos-alalpardo.
org.

Nuevo servicio de comunicación de incidencias a través de App móvil
El Ayuntamiento de Valdeolmos-Alalpardo se une a los más de 400 municipios a nivel nacional q++ue disponen de este servicio



Abril 2018 13      www.labrujuladelnorte.comPUBLICIDAD



14 Abril 2018       www.labrujuladelnorte.com FUENCARRAL-EL PARDO

El parque, que se encuentra dentro 
del distrito de Fuencarral-El Pardo, en 
la calle de San Modesto, 1 y es un es-
pacio de ocio donde, aparte de realizar 

ejercicio, también se pueden echar par-
tidas a las damas o al ajedrez en mesas 
destinadas a ello; o simplemente disfru-
tar de un paseo. Asimismo, el Colegio 
San José de Begoña aprovecha sus 
canchas de baloncesto y fútbol sala 
para hacer deporte.

Con un coste de 33.000 euros
Este proyecto se ha podido llevar a 
cabo a través de una propuesta pre-
sentada por la Asociación de Vecinos 
de Begoña a los presupuestos partici-
pativos del Ayuntamiento de Madrid de 

2016, que ha supuesto un coste de 
33.000 euros. Con la llegada del buen 
tiempo empezará a llenarse de mayores 
para realizar sus ejercicios.

Gracias a una propuesta presentada por la Asociación de Vecinos de Begoña

Nuevos aparatos de ejercicio para personas mayores 

La Asociación de Vecinos de Santa Ana de 
Fuencarral ha organizado una marcha por 
los terrenos donde se desarrollará Madrid 
Nuevo Norte. Los vecinos han recorrido 
la zona de actuación del proyecto, para 
evidenciar la situación de abandono y 
dejar claro que Madrid Nuevo Norte es 
una necesidad.  Vestidos con camisetas 
que reclamaban “Madrid Nuevo Norte, 
aprobación ya”, han querido pedir al 
Ayuntamiento y a las partes implicadas 
que no retrasen más la aprobación de un 
proyecto que tiene que ser la solución a 
muchos de los problemas.  Llevan muchos 
años esperando una solución y quieren 
que se ponga en marcha el proyecto, tal 
y como aseguraron el pasado verano la 
alcaldesa, Manuela Carmena, el ministro 
de Fomento, Íñigo de la Serna, y el 
presidente de DCN, Antonio Béjar.

Marcha de los vecinos del 
Barrio de Santa Ana para 
reclamar la aprobación de 
MADRID NUEVO NORTE 

El próximo día 15 de Abril tendrá lugar la 
VII Carrera Popular Síndrome de Sanfilip-
po. Como en ocasiones anteriores, se 
podrá participar en el recorrido de 5 km o 
10 km, y también se hará una carrera no 
competitiva para niños y de una marcha 
no competitiva de 2,5 Km para todos los 
públicos. Habrá dos puntos de avitua-
llamiento, meta y Km 5  para la carrera de 
10 km, así como servicio de guardarropa 

y fisioterapeutas.  La inscripción de adul-
tos serán 12 € y la de niños 7 € (incluyen 
dorsal, chip, camiseta y otros regalos). 
La prueba tendrá categorías absoluta, 
veteranos y local en modalidades mas-
culina y femenina. También habrá cat-
egorias de cadete, infantil y juvenil en la 
prueba de 5 Km. El 100% del dinero de tu 
inscripción irá destinado a la investi-
gación contra el Síndrome de Sanfilippo

VII CARRERA POPULAR SÍNDROME DE SANFILIPPO
El 100% de la recaudación irá destinado a la investigación de la enfermedad
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El pasado 1 de Marzo, tuvo lugar el 
4 plenario del Foro Local de Barajas, 
coincidiendo con el primer aniversario 
del Foro.  Estuvo dedicado a hacer un ba-
lance de lo que ha transcurrido durante 
este primer año, presentado después de 
las palabras de la Concejala Presidenta 
Marta Gómez Delahoz  y por Francisco 
de Asís Fernández, consejero técnico 

de la Junta. Ha expuesto el estado de 
las propuestas realizadas por el Foro 
Local durante 2018. Algunas de las 
propuestas por el Foro ya han sido 
realizadas como la creación de un Punto 
para la concienciación en la Igualdad en 
las Fiestas de Barajas y que la cuestión 
de género sea tenida en cuenta en el 
Pregón de dichas fiestas.

También se celebró el 4º plenario dedicado a hacer un balance de lo transcurrido 

Primer aniversario del Foro Local de Barajas

El centro cultural “Gloria Fuertes” acogió 
un acto informativo organizado por Ahora 
Madrid/Barajas en el que intervinieron car-
gos públicos y profesionales de la medici-
na. Hubo una buena entrada para presen-
ciar la mesa redonda/debate organizada 
por la sección Barajas de Ahora Madrid 
con la que se pretendía profundizar en el 
actual estado de la sanidad pública de la 
Comunidad de Madrid, y en el que inter-
vinieron Luis Fernández Pineda, cardiólogo 
del Hospital Ramón y Cajal, Carmen San 
José, médica y diputada de Podemos en 
la Asamblea de Madrid, y Mónica García, 
médica y presidenta del Grupo Parlamen-
tario de Podemos en la Asamblea.

Debate sobre el estado 
de la sanidad pública 

Tras cerca de 25 años reclamando un 
autobús que conecte Barajas con el 
Hospital Ramón y Cajal, el 19 de marzo 
se ha puesto en marcha la nueva línea 
de la EMT que acerca a los vecinos 
con su centro sanitario de referencia 
“¡Lo hemos conseguido!”.  Con estos 
cánticos acabó el trayecto inaugural del 

nuevo Servicio de autobuses de la EMT 
denominado "Barajas-Hospital Ramón 
y Cajal". La voz y reivindicaciones de 
los movimientos vecinales ha sido, 
sobre todo, clave para conseguir 
su funcionamiento, pero también la 
concejala Marta Gómez Lahoz ha 
impulsado su puesta en marcha.

Conseguido: “Barajas-Hospital Ramón y Cajal”
Tras 25 años reclamando este servicio de autobús, ya se ha hecho realidad

Tras cerca de 25 años reclamando un 
autobús que conecte Barajas con el 
Hospital Ramón y Cajal, el 19 de marzo 
se ha puesto en marcha la nueva línea de 
la EMT que acerca a los vecinos con su 

centro sanitario de referencia “¡Lo hemos 
conseguido!”.  Con estos cánticos acabó 
el trayecto inaugural del nuevo Servicio 
de autobuses de la EMT denominado 
"Barajas-Hospital Ramón y Cajal". La voz 

y reivindicaciones de los movimientos 
vecinales ha sido, sobre todo, clave 
para conseguir su funcionamiento, pero 
también la concejala Marta Gómez Lahoz 
ha impulsado su puesta en marcha.

Los presupuestos 
participativos en 

proceso de evaluación
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  Brujuleando

Un año más y ya van 4 los  años en 
los que el Ayuntamiento ofrece su 
apoyo y su colaboración a la asociación 
de teatro En el 32 de Pío Baroja. El 
pasado mes de marzo han ratificado la 
firma  del convenio el Alcalde Cesáreo 
de la puebla como representante 
del Ayuntamiento y  María de las 
Heras  en calidad de presidenta de la 
asociación. La firma de este convenio 
forma parte de la política cultural 
destinada a entidades y colectivos 
locales que tienen como finalidad la 
promoción y difusión de actividades 
culturales y artísticas. Mediante este 
convenio de colaboración entre ambas 
entidades, el Ayuntamiento de Algete 
asume una serie de necesidades que 
son fundamentales para el desarrollo 
y promoción de la actividad, y en 
contrapartida, la asociación realiza  una 
serie de actividades y representaciones 
para la programación cultural así como 
actividades de animación teatral.

Renovado el convenio 
de colaboración con la 
Asociación de Teatro 

“En el 32 de Pío Baroja”

Celebración de la Semana de la Mujer 

El Ayuntamiento de Algete es centro 
colaborador por 4º año consecutivo 
del PROGRAMA 4º ESO + Empresa, 
organizado por la Dirección General 
de Educación Infantil, Primaria  y 
Secundaria, donde los jóvenes alumnos 

que cursan 4º de Educación Secundaria 
Obligatoria en los IES del Municipio, 
realizan una ESTANCIA EDUCATIVA 
durante 4 días lectivos consecutivos 
para aproximarles al mundo laboral del 
que ellos formarán parte en el futuro. 
También se busca dotarles de destrezas 
necesarias ante un trabajo real. Un total 
de 64 alumnos, , realizan sus prácticas 
(JORNADAS LABORALES) en los 
distintos departamentos o Concejalías 
del Ayuntamiento viviendo una 
inmersión en un entorno de adultos, 
tratados como un empleado más.

Con motivo del 8 de marzo, Día Internacional de la Mujer

64 alumnos de 4º de la ESO realizan  
“Prácticas laborales” en el Ayuntamiento

Con motivo del 8 de marzo, 
Día Internacional de la Mujer, el 
Ayuntamiento de Algete a través de la 
Concejalía de la Mujer, lo celebró con 
una semana cargada de actividades y 
actos que comenzaron el 6 de marzo 
prolongándose hasta el martes 13, 
dándole una relevancia especial a las 
mujeres que trabajan en seguridad y 
servicios en el municipio con las que 

se abrió la semana, con una charla 
qué participaron Guardia Civil, Policía 
Municipal, Protección Civil y Geseral, 
agradeciendo de esta manera a todas 
las mujeres que cuidan y protegen  
Algete y de todos sus vecinos.
En esta ocasión, se abrió la participación 
a todos los grupos políticos al igual 
que siempre ha estado abierta a 
asociaciones, enmarcada dentro 
de las actividades de la concejalía, 
el PSOE de Algete organizó una 
interesante charla sobre igualdad con 
una jovencísima y más que preparada 
ponente, Alejandra Acosta. El precioso 
homenaje a la mujer mayor que 
organiza la Asociación Mía, este año 
fue a la vecina Emilia Alcobendas.

Curso de Monitor de 
Ocio y Tiempo libre

11 participantes con edades 
comprendidas entre los 17 y los 45 años 
han comenzado el curso de Monitor de 
Ocio y Tiempo libre, organizado por la 
Concejalía de juventud del Ayuntamiento 
de Algete, que constará de dos partes, 
la fase teórica, con una duración de 
150 horas y la fase práctica, con 
una duración de 120 horas. Durante 
estas semanas aprenderán todos los 
aspectos de organización del ocio y el 
tiempo libre, así como la indispensable 
importancia de su adecuada gestión a 
través de materias como las funciones, 
características y perfil del monitor de 
ocio y tiempo libre. 

"ENTRE AMIGOS", Gala Benéfica 
contra la Distrofia Muscular De 
Duchenne y De Becker

El Ayuntamiento a través de la 
Concejalía De Servicios Sociales 
colaboró en la Gala Benéfica contra la 
Distrofia Muscular De Duchenne Y De 
Becker, organizada por la Escuela De 
Baile La Candela, que se celebró el 2 
de marzo en el auditorio Joan Manuel 
Serrat de nuestro municipio, contando 
con algunos de los mejores artistas 
flamencos y de variedades de la 
Comunidad de Madrid , la colaboración 

de comercios, empresas locales y 
vecinos que de forma altruista se 
sumaron a la iniciativa de La Candela.

Recaudación 
Se recaudaron 1.404 €, de los cuales 
126 € son de fila cero qué se destinarán 
a la lucha contra la DMD y la DMB. 
"Muchas gracias a todos, ha sido un 
honor para nuestro municipio, que 
siempre se muestra solidario, contar 
con artistas tan grandes del mundo 
del flamenco que desinteresadamente 
han colaborado para ayudar a nuestro 
pequeño vecino" comentó Cesar de la 
Puebla, Alcalde de Algete. 
"Es un orgullo para cualquier vecino 
sentir que vive en uno de los municipios 
más solidarios de la Comunidad de 
Madrid y que entre nosotros tenemos 
a personas que trabajan por los demás 
sin pedir nada a cambio" añadió 
Yolanda Boveda Rot, Concejal de 
Servicios Sociales.

 I MARCHA CONTRA EL 

CÁNCER   EN   ALALPARDO

En el  pasado mes de marzo 
se celebró en el municipio 
de Alalpardo, la I MARCHA 
CONTRA EL CÁNCER, un 
iniciativa, que para ser la 
primera vez que se realiza, 
contó con muchos vecinos 
que acudieron para apoyarla. 
Evento que, una vez más, 
contó con una perfecta 
organización en todos los 
sentidos.

LíNEA 181 MADRID-ALGETE

A partir del 2 de abril la línea 
181 Madrid-Algete cuenta los 
días laborables, de lunes a 
viernes en periodo de invierno, 
con una expedición Algete-
Madrid a las 5:40 horas.

RESULTADO DE LA 

CAMPAÑA  DGT  EN ALGETE 

La Policía Local de Algete 
finalizó la campaña de con-
trol de cinturón de seguridad 
y dispositivos de retención 
infantil realizada en colab-
oración con la Dirección Gen-
eral de Tráfico (DGT). En total, 
se han efectuado 17 con-
troles, de los cuales:
-  279 conductores SÍ  utiliza-
ron el cinturón de seguridad.
- 6 conductores NO utilizaron 
el cinturón de seguridad. 
- 131 pasajeros SÍ lo utilizar-
on
- 5 pasajeros NO lo utilizaron 
-47 menores utilizaron el sis-
tema de retención infantil.
- 1 menor NO utilizó el siste-
ma de retención infantil.



Abril 2018 17      www.labrujuladelnorte.comPUBLICIDAD



18 Abril 2018       www.labrujuladelnorte.com HORTALEZA

Ya se ha abierto el plazo de presentación 
de maquetas para todos aquellos 
artistas que quieran participar y optar 
así a un primer premio de 1.000 euros 
y un segundo de 500 euros, además 
de actuar en las próximas Fiestas de la 
Primavera que este año se desarrollarán 
del 25 de mayo al 3 de junio. Las bases 
del concurso recogen que la maqueta 
o grabación deberá presentarse en 
formato de CD, con un mínimo de tres 
temas o canciones que en conjunto 
tendrán una duración total máxima de 
20 minutos, así como que los temas 
que contengan las maquetas no 
pueden ser versiones de originales de 

autoría ajena. Desde el 16 de marzo 
al 10 de abril hasta las 14 horas, los 
trabajos se entregarán en el Negociado 
de Participación Ciudadana de la Junta 
del Distrito (Ctra. Canillas, nº2), donde 
también se podrán consultar las bases 
completas del concurso.

El primero y el segundo
serán  los  teloneros  de las  
actuaciones de las Fiestas
Un   jurado  paritario, que estará  
compuesto por seis personas 
pertenecientes a asociaciones 
culturales o personalidades de la 

cultura elegidas por el Foro Local del 
Distrito de Hortaleza, seleccionará 
seis finalistas que tocarán en la fase 
final del concurso y cuatro suplentes.
Los seis finalistas actuarán en directo 
el sábado 26 de mayo de 2018 en el 
Auditorio Pilar García Peña, dentro de 
las Fiestas de Primavera del Distrito. 
El jurado votará durante esta fase, 
haciendo pública su decisión al finalizar 
las actuaciones.
Las bandas o artistas que después 
de esta jornada ocupen los puestos 
segundo y primero, actuarán el 
sábado 2 junio, como teloneros de las 
actuaciones estelares de las Fiestas. En 
caso de empate se puntuará el grupo o 
artista inclusivo en género y que tenga 
mayor número de miembros censados 
en Hortaleza.

 Este certamen se celebra desde 2013 en homenaje al fallecido cantante de la Banda “Porretas”

Concurso “Roberto Mira” para promocionar a solistas y grupos de música

      
   • TEATRO: 
          - 8 DE ABRIL, 12:00 h:   EL CASCANUECES, Ferro Teatro /
             Entrada general 8 euros / reducida 6 euros / Público    
             hasta 12 años
        - 18 DE ABRIL , 19:00  h:   ENSAYO ABIERTO AL PÚBLICO.  
             Fundación Excelentia "Recuerdos de Italia y Selección    
             de Tangos" / EVENTO GRATUITO. Entrega de entradas  
             una hora antes del evento 
        - 22 ABRIL , 19:00 h:   CINCO HORAS CON MARIO (LOLA                  
             HERRERA) / Entrada general 20  euros / reducida 18   
             euros / Público a partir de 12 años

   • TALLERES: 
        - 22 DE ABRIL: TALLER PARA FAMILIAS. "LABORTORIO       
           DE FELICIDAD"  (AULA DE JUEGO): 

      Habrá 2 turnos:
      - Grupo de 5 a 8 años: 10:30-12:00
      - Grupo de 9 a 12 años: 12:30-14:00
      EVENTO GRATUITO

 • DANZA:  ESPECIAL DíA DE LA DANZA
    -  28 DE ABRIL , 11:00 A 13:00  h:   TALLER DE DANZA
        CONTEMPORANEA CON ELíAS AGUIRRE / Evento gratuito
        /  Público a partir de 16 años / Inscripciones en:  eventos@      
        centroculturalsanchinarro.com
    - 29 DE ABRIL , 12:00 h:   ESTRENO PIE INQUIETO CíA 
        LA CLÁ / Entrada libre hasta completar aforo / Entrada    
        general  5,6 euros/ reducida 5 euros / Público de 0 a 3
        años / Venta de entradas:  https://www.giglon.com/   
        todos?idEvent=pie-inquieto-cia-la-cla  y en taquilla

PROGRAMACIÓN CENTRO    
CULTURAL  SANCHINARRO                              

ABRIL   2018

  Taller de Danza Contemporánea, con ELÍAS AGUIRRE

       CINCO HORAS CON MARIO, con Lola Herrera

El Distrito de Hortaleza aprobó ayer en 
el pleno ordinario elevar a la Junta de 
Gobierno de la Ciudad de Madrid que 
asigne el nombre de “Parque Forestal 
de Valdebebas”, retomando su nombre 
original, al actual Parque de Felipe VI. 
Fue aprobada con el voto favorable de 
los representantes de Ahora Madrid y 
el PSOE. La concejala de Hortaleza, 

Yolanda Rodríguez, ha elevado esta 
proposición para dar cumplimiento al 
resultado de la votación de la primera 
consulta ciudadana celebrada en 
febrero 2017, en el que el vecindario 
que participó apoyó con un 67,04% 
el cambio de nombre de este parque 
para volver al original, después de que 
fuera modificado en el año 2015.

La Casa de las Asociaciones de Hortaleza 
está cada vez más cerca. Acaban de 
comenzar las obras de demolición para 
acondicionar uno de los cuatro edificios 
que conforman el antiguo colegio 
Rubén Darío y que albergará un futuro 
espacio vecinal que históricamente lleva 
demandando el tejido asociativo de este 
distrito para desarrollar sus actividades 
en beneficio de la ciudadanía.
En esta primera fase se van a destinar 
unos 849.989,35 euros con cargo 
al Fondo de Reequilibrio Territorial, 
herramienta puesta en marcha en 2016 
por el Ayuntamiento de Madrid para 
corregir las desigualdades territoriales. 
En una siguiente fase se crearán los 
espacios interiores. El Rubén Darío, 
situado en la calle Matapozuelos, fue un 
colegio hasta finales de los años 90. La 
falta de alumnado por el envejecimiento 
del Poblado de Canillas lo dejó sin 
actividad y en un estado de abandono 
que lo condenó al vandalismo.

   El antiguo colegio 
Rubén Darío albergará    
       la futura Casa 
  del Asociacionismo 
       de Hortaleza

Los  dos  primeros  clasificados 
obtendrán un premio de 
1.000 y  500 euros, además 
de actuar como teloneros de 
las actuaciones estelares en 
las próximas Fiestas de la 
Primavera

 La concejala Yolanda Rodríguez da cumplimiento al resultado de la consulta ciudadana 

El Pleno restituye el cambio de nombre del Parque Forestal de Valdebebas
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Distrito Castellana Norte (DCN)

Una treintena de entidades exigen a Carmena 
aprobar ya el plan para Chamartín

Treinta asociaciones y organizaciones del distrito de Chamartín han exigido al gobierno municipal 
de Manuela Carmena aprobar ya el plan Madrid Nuevo Norte que reformará el entorno de la estación 

de Chamartín ante su preocupación por los "retrasos" en el impulso del plan

Un portavoz de las asociaciones, 
Gregorio Morán, ha hecho 
entrega de un manifiesto con sus 
reivindicaciones al presidente de 
la comisión de Desarrollo Urbano 
Sostenible (DUS), Bosco Labrado 
(Cs), para que se lo traslade al 
delegado José Manuel Calvo.
"Necesitamos que se pongan de 
acuerdo, queremos ese proyecto 
de ciudad que va a mejorar 
nuestra vida y de nuestros hijos o 
nietos", ha dicho el portavoz de las 
asociaciones a los periodistas sobre 
el gran proyecto para reformar el 
norte de Madrid, pendiente desde 
hace más de 25 años. 
Una treintena de colectivos 
exigen el fin de las dilaciones en 
Madrid Nuevo Norte para que 
esté aprobado en diciembre. Los 
colectivos han explicado que 
estaba previsto para enero la 
aprobación inicial del proyecto, por 

lo que reclaman que se formalice 

"lo antes posible" respetando 
los compromisos adquiridos por 
la alcaldesa de Madrid, Manuela 
Carmena, el ministro de Fomento, 
Íñigo Gómez de la Serna, y el 
presidente de DCN, Antonio Béjar.
Las citadas partes presentaron en 
julio del año pasado el proyecto 
de desarrollo urbanístico "Madrid, 
nuevo norte", que sustituye a la 
denominada Operación Chamartín 
y contará con 11.000 viviendas en 
lugar de las 17.000 previstas, un 35 
% menos. 
El objetivo del gobierno de Ahora 
Madrid era aprobar la modificación 
puntual del Plan General de 
Ordenación Urbana (PGOU) para el 
desarrollo de la llamada operación 
Chamartín antes de abril, tras

 

alcanzar el verano pasado un 
acuerdo con el Ministerio de 
Fomento y la promotora Distrito 
Castellana Norte (DCN). 
Sin embargo, las Asociaciones 
Vecinales, reclaman igualmente 
que las partes implicadas expliquen 
"por qué, a pesar del consenso 
alcanzado, todavía no se ha 
producido ni siquiera la aprobación 
inicial" y que aclaren si son ciertas 
las informaciones que apuntan 
a un posible nuevo bloqueo del 
proceso.
La portavoz del Ayuntamiento de la 
capital, Rita Maestre, ha declarado 
que el equipo de Gobierno está 
«bastante seguro» de que cumplirá 
con los plazos previstos para la 
aprobación inicial de la nueva 
operación Chamartín. Esta certeza, 
sin embargo, no es compartida 
ni por los vecinos de la zona, 
que han presentado un escrito al 
Consistorio, ni por el promotor 
del desarrollo, Distrito Castellana 
Norte.
La inquietud crece a pasos 
agigantados porque la alcaldesa 
se comprometió el pasado verano 
a que los trámites arrancarían en el 
pasado mes de diciembre de 2017 
o enero de este año, pero a fecha 
de hoy aún no hay noticias en ese 
sentido.

         ASOCIACIONES QUE
  FIRMARON EL DOCUMENTO

Figuran las firmas de: Asociación 
de Comerciantes de las Tablas y 
Montecarmelo (Astamon); 
Asociación de Chamartín “El 
Madroño”; Asociación de Vecinos 
Santa Ana de Fuencarral; 
Asociación familiar Virgen de 
Begoña; Asociaciones de 
Comerciantes de Chamartín, que 
representa: a la Asociación y 
Empresarios de Prosperidad, 
López Hoyos Asociación de 
Empresarios, Asociación de 
Comerciantes y Servicios de 
Estaciones Ferroviarias, Asociación 
de Autónomos de Chamartín, 
Asociación Ocio & Prosperidad; 
AMPA Colegio Sagrado Corazón 
(Fuencarral); Madres de Fuencarral 
Cadena de Favores; Lobo Bike; 
Bike Support; Club Deportivo 
Castilla Chamartín, Asociación de 
Vecinos de San Miguel de 
Chamartín; Asociación de vecinos 
de Prosperidad, La Prospe; 
Asociación de Comerciantes de 
Prosperidad, Acep; Asociación de 
Comerciantes de López de Hoyos, 
(Lhae)  y  Federación de Empresarios 
de la zona noroeste de Madrid 
(Feneste).

   “Cuando finalmente 
se cuenta con el 
consenso de máximos 
de todos los partidos 
nadie entendería que 
las partes implicadas 
no fueran   capaces de 
poner en marcha el 
proyecto”

   

“Ante el retraso que 
se está produciendo 
para la aprobación 
inicial del proyecto, 
que estaba prevista 
para el pasado mes de 
enero, las asociaciones 
y organizaciones 
solicitamos 
reunirnos con las 
partes implicadas 
–Ayuntamiento de 
Madrid; Ministerio 
de Fomento y 
Distrito Castellana 
Norte– para recibir 
información sobre 
el estado actual de 
la tramitación del 
proyecto”

   La preocupación del  
mayor desarrollo 
urbanístico de Europa, 
aumenta. Según 
fuentes cercanas  a 
la operación,  si no 
se firma ya, volverá 
al punto de partida 
y estará bloqueada 
y a merced  de los 
gobiernos que se 
configuren tras las 
elecciones de 2019

Las Asociaciones: “¿Por qué, a pesar del consenso alcanzado, todavía no se ha producido ni si quiera la aprobación inicial?”

Parte de las Asociaciones que firmaron el manifiesto con sus reivindicaciones para entregárselo 
al presidente de la comisión de DESARROLLO URBANO SOSTENIBLE (DUS), Bosco Labrado
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150.000 personas han sido citadas para participar en el programa de cribado de cáncer de colon
Esta campaña cita a los madrileños, de 
entre 50 y 69 años, por vía telefónica, 
previa carta informativa, a la recogida 
de un kit en su centro de salud para la 
realización de una prueba de detección 
de sangre en heces. De más de 150.000 
personas, más del 40 % han recogido y 
entregado el test en sus centros de salud. 

En los casos en los que el resultado de 
sangre en heces es positivo se les cita 
con el médico de Atención Primaria, que 
solicita la colonoscopia en uno de los 
hospitales de la red del programa, en los 
que se han habilitado agendas específicas 
para estas pruebas. Hasta ahora se han 
citado 3.385 colonoscopias.

La Comunidad inició en 2017 
una nueva fase del Programa 
de Detección Precoz de 
Cáncer de Colon y Recto, 
PREVECOLON, que ya está 
implantado  en   toda   la    
región

Plan Renove de electrodomésticos para fomentar la eficiencia energética en los hogares
La Comunidad de Madrid pone en 
marcha una nueva edición del Plan 
Renove de Electrodomésticos, dotado 
con 2.780.000 euros, que tiene como 
objetivo fomentar la sustitución de 
electrodomésticos por otros nuevos de 
menor consumo energético a través de 
la concesión de incentivos económicos 
que faciliten la adquisición de los mismos. 

Esta iniciativa supone un beneficio 
tanto para los comerciantes, que verán 
incrementadas sus ventas, como para 
los consumidores, que, además del 
descuento directo, verán rebajados 
sus recibos de electricidad. Para la 
edición de este año se van a conceder 
ayudas para la sustitución de frigoríficos, 
combis, lavadoras o lavavajillas usados 

por otros de clasificación energética 
A+++. Los descuentos se realizarán 
directamente en los establecimientos 
colaboradores a la hora de adquirir los 
nuevos electrodomésticos. En el caso de 
las lavadoras, los descuentos serán de 
70 euros, para los lavavajillas alcanza los 
110 euros y, si se trata de frigoríficos y 
combis, las ayudas serán de 150 euros.

      COMUNIDAD

      OCIO  Y  CULTURA

El Plan incluye este año la sustitución de frigoríficos y combis, lavadoras y lavavajillas

          
   ... Abusos en el roaming fuera de la UE: 

                                las telecos se saltan el tope de 60 euros

Las compañías tienen un límite de 
facturación por defecto. Cuando se 
alcanza, deben bloquear los servicios 
y sólo pueden cobrar más si el usuario 
lo autoriza expresamente.
FACUA-Consumidores en Acción está 
recibiendo numerosas denuncias de 

usuarios por irregularidades en el cobro 
de roaming fuera de la UE, ya que sus 
compañías de telecomunicaciones se 
saltan el tope de 60,50 euros (50 más 
IVA). Se trata de un límite establecido 
en la normativa del sector y a partir 
de dicha cantidad, las operadoras 

están obligadas a bloquear los 
servicios y sólo pueden reactivarlos 
si los consumidores lo autorizan 
expresamente. 
Los usuarios que tras viajar fuera de 
la UE reciban facturas en las que se 
superen los 60,50 euros por servicios 
de roaming pueden reclamar a sus 
compañías que rectifiquen los cargos. 
Puede cobrarse una cantidad superior 
si el cliente autorizó expresamente a 
su operadora a continuar prestándole 
servicios de roaming sí previamente 
el usuario había decidido establecer 
un límite de consumo superior al 

previsto por defecto. FACUA advierte 
a quienes vayan de viaje fuera de la 
UE de que sus compañías deben 
enviarles un mensaje con información 
sobre las tarifas que vayan a aplicarles 
en roaming cuando lleguen al país 
de destino. En relación al consumo 
de datos, la asociación aconseja 
desactivarlos y hacer uso de las 
redes wifi gratuitas que se encuentren 
durante el viaje. De no ser así, hay 
que extremar la precaución en cuanto 
a la cantidad de datos descargados y 
conocer todos los detalles de la tarifa 
aplicada por defecto.

  FACUA MADRID ... 

Este nuevo CD + DVD, presentado por 
Miguel Ríos con Universal Music en 
el Teatro Real de Madrid, en una salón 
abarrotado de Medios de Comunicación 
que no quisimos perdernos el retorno, la 
vuelta a la carretera, del Jefe del Rock 
Hispano, fue grabado el 7 de Julio de 
2017 en el Palacio de Carlos V de la 
Alhambra de Granada dentro del 66º 

Festival Internacional de Música y Danza 
de Granada junto a Los Black Betty 
Boys y la Orquesta Ciudad de Granada 
dirigidos por el Maestro Josep Pons. 
Temas como Bienvenidos, El río, Santa 
Lucía, Boabdil El Chico, Antinuclear, El 
Rock de una Noche de Verano...entre 
otros clásicos de su carrera, adquieren 
una nueva dimensión, gracias al talento 

y a la pasión de muchos músicos a la 
hora de fusionar el rock con lo sinfónico. 
El Dvd contiene además del concierto, 
un interesante making of narrado en 
primera persona por Miguel Ríos, en el 
que podemos ver como se gestó toda la 
preparación de esta grabación. Toda una 
alegría, el regreso de un Viejo Rockero 
que no quiere parar. ¡Bienvenido!

Miguel Ríos presenta su nuevo trabajo y una gira diferente 
"Symphonic Ríos", el encuentro de dos músicas que solo persiguen la calidad
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150.000 personas han sido citadas para participar en el programa de cribado de cáncer de colon

Plan Renove de electrodomésticos para fomentar la eficiencia energética en los hogares

          
   ... Abusos en el roaming fuera de la UE: 

                                las telecos se saltan el tope de 60 euros
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     “Clásicos en zapatillas”   por

                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                  
                     

En este número hemos escogido 
a F. Scott Fitzgerald, considerado 
como uno de los mejores escri-
tores estadounidenses del siglo XX. 
Para quien no lo conozca, estamos 
hablando del autor de El gran Gats-
by, la novela que tanto éxito tuvo 
en la gran pantalla. 
Si queremos encontrar anécdotas 
insólitas en la vida de Fitzgerald, 
tenemos que acudir a su relación 
con dos personas: por un lado, con 
su esposa Zelda Sayre; por otro, 
con su gran amigo Ernest Heming-
way, a quien, por cierto, ya pusimos 
en el punto de mira hace meses. 
Empecemos por este último. 
Según un estudio de Scott Donald-
son, biógrafo de ambos literatos, 
Fitzgerald y Hemingway mantenían 
una relación de sadomasoquismo. 
Pero no en el sentido estrecha-
mente carnal —nunca llegaron a 

tener sexo, aunque se rumorea 
que los dos habrían estado por la 
labor—, sino en uno mucho más 
amplio: a Fitzgerald le gustaba ser 
dominado por Hemingway. 
Intelectualmente, Hemingway con-
sideraba que Fitzgerald era un nove-
lista mediocre; en cambio, este 
pensaba que aquel era uno de los 
mejores de todos los tiempos. No 
podemos decir que este juego les 
excitara, pero es evidente que por 
lo menos les divertía.
Con respecto a esta amistad, tene-
mos una anécdota de lo más surrea-
lista. Al parecer, un día Fitzgerald 
estaba cenando en París a solas 
con Hemingway y le pidió opinión 
sincera acerca de un tema priva-
do. «Quiero la pura verdad», dijo 
Fitzgerald; Hemingway debió de 
poner mala cara, porque Fitzgerald 
siempre pedía la «pura verdad» y 

luego se enfadaba al oírla. De to-
dos modos, accedió. 
Según contó Fitzgerald, Zelda le 
había dicho que su pene era dema-
siado pequeño y que con aquella 
herramienta no satisfaría nunca a 
una mujer. 
La solución fue sencilla: los dos ca-
balleros fueron al baño y, allí, Fitz-
gerald se bajó los pantalones para 
que Hemingway pudiera valorar el 
asunto. Volvieron en silencio a la 
mesa y Hemingway le aseguró que 
aquel era un tamaño perfectamente 
normal, que no se preocupara. 
Como Fitzgerald no parecía satisfe-
cho, acabaron entrando al Museo 
del Louvre, que estaba allí al lado, 
para medir a ojo los miembros de 
las estatuas grecorromanas. 
Al final, Fitzgerald acabó bastante 
contento; en cambio, no lo debió 
de estar tanto cuando Hemingway 

publicó esta 
anécdota en 
sus memorias 
póstumas.
Como puede 
deducirse, la 
relación en-
tre Fitzgerald 
y Zelda tam-
poco fue muy 
sana; más 
bien, tóxica y 
destructiva. Él 
estuvo siempre perdidamente ena-
morado de ella; ella, en cambio, 
no quiso casarse con él hasta que 
Fitzgerald empezó a tener éxito 
—y dinero— con la venta de sus 
libros. Después Zelda acabó en 
el manicomio, no sin antes haber 
arruinado a su marido económica y 
mentalmente.

  “ Curiosidades de grandes escritores” 

      F. Scott                  
  Fitzgerald

Por Javier Adrada  de la Torre

¡A la batuta! que viene 
"Caballería ligera" de Suppé
A galope musical, solemne, brillantey 
también delicado, comienza este mes 
nuestro homenaje. Para ello, mientras 
continúan en esta lectura, les invito a 
recordar la obertu-ra de la opereta citada, 
la más conocida del compositor y director 
Franz von Suppé -sugiero versión de la 
filarmónica berlinesa dirigida por Mariss 
Jansons-. Suppé nació el 18-abril-1819 
en Spalato (región de Dalmacia), ciudad 
de origen italiano que se en-contraba 
entonces bajo dominio austríaco, hoy 
denominada Split y perteneciente a 
Croacia. Por toda esa ascendencia 

cultural, Suppé recibió gran influencia 
musical ita-liana y vienesa, volcándose 
en la creación de óperas, operetas, 
otras composiciones de corte bufo 
denominadas farsas a las que a veces se 
incorporaba ballet y un buen número de 
polkas, valses y marchas que le dieron 
gran popularidad y perduran en el tiempo 
como se muestra en conciertos populares 
e incluso en el vienés de Año Nuevo en 
el que con frecuencia se programa su 
música.

Temprano contacto con 
importantes músicos

Su inicial formación musical la recibió 
en Zadar y con ocho años cantaba en 
el coro de esta ciudad. Un poco más 
tarde comenzó a estudiar su instrumento 
favorito, la flauta, y armonía en Cremona 
(Italia); al cumplir los once ya interpretaba 
de forma brillante. Pronto creó su primera 
obra, una Misa católica, que estrenó en 
una iglesia franciscana de Zadar. Después, 
sus padres le enviaron a cursar Derecho 
en la Universidad italiana de Padua y, no 
obstante, prosiguió estudiando música; 
al licenciarse ingresó en el cuerpo de 

funcionarios del imperio austro-húngaro. 
Durante esos años realizó sus primeros 
viajes a Milánycontactó con Donizetti, 
que era familiar lejano y conoció a 
Rossini. Ambos influyeron en su estilo 
creativo. A partir de 1860, tras escuchar 
óperas burlescas de Offenbach, decidió 
incorporar operetas bufas y vodeviles a 
su labor de composición, adaptándola al 
escenario vienes y al idioma germano. Por 
ello a Suppé se le considera el antecesor 
de la opereta austríaca si bien tuvo su 
momento cumbre gracias a Johann 
Strauss hijo.

Colaboraciones en teatros
En 1840 el empresario teatral Franz 
Pokorny confió al joven Suppé, con 
21 años, la di-rección de orquesta en 
el Teatro in der Josefstadtde Viena. 
También comenzó a com-poner música 
escénica para algunas farsas -en 1841 ya 
estrenó la primera-, y a cola-borar como 
responsable de los ensayos de orquesta 
en otros escenarios y ciudades (Baden, 
Ödenburg…). Pokorny decidió patrocinar 
la labor creativa de Suppé  
Poco a poco, su labor se extendió también 
por Hungría (Bratislava, Sopron…) En 

1865,  de nuevo en Viena, fue nombrado 
director del Leopoldstad, y después 
tomó igual-mente la dirección musical de 
Teatro An der Wien.
Su labor de composición fue logrando 
cada vez mayor reconocimiento, 
adquiriendo especial relevancia sus 
oberturas. Las operetas con más éxito 
de público y críticafueron “Fatinitza”, “La 
Hermosa Galatea”, “Boccacio”,“Donna 
Juanita” y “Poeta y aldeano”. Otro ejemplo 
notorio es su marcha “Oh mi Austria”, 
(texto del poeta Anton von Klesheim), que 
fue considerada como el segundo himno 
nacional austríaco.

Requiem por su amigo y su 
preocupación social

Suppé sufrió sobremanera el fallecimiento 
en 1850, de su mentor Pokorny y decidió 
componer un importante Requiem en 
su memoria. Cinco años más tarde, 
lo estrenó en la iglesia Maria Treu 
(Josefstadt). Colaboró con la asociación 
Die Grüne Insel, defendiendo ante las 
instituciones públicas las mejoras sociales 
y pensiones de músicos y artistas. Falleció 
en Viena(21-mayo-1895).
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    “Frases para cambiar vidas” por Ignacio Novo (www.frasesparacambiarvidas.com)

Los minutos de la vida pasan, de hecho, 
cada uno de ellos pasa mil cuatrocientas 
cuarenta veces en nuestra vida cada día. 
Ahora bien, ¿recuerdas la última vez que 
fuiste plenamente consciente del paso 
de un minuto concreto con cada uno de 
sus segundos? Quizá fuera, ya te lo digo 
yo, cuando estabas esperando a que 
terminara de calentarse tu comida en el 
microondas.
El ser humano siempre halla maneras de 
engañar al reloj. No somos conscientes, 
o más bien no queremos serlo, de cómo 
corren los minutos, ya que en nuestra 
profunda ingenuidad pensamos que 
tenemos tan interminable retahíla de 
ellos a nuestra disposición, que son 
prácticamente inextinguibles. Pero, 
amigo mío, créeme que se consumen.

Hagamos un poco de terapia de choque 
para recobrar la conciencia del valor del 
tiempo. Cada día es una oportunidad 
maravillosa para vivir la vida de una 
manera plena y feliz, pero también un 
día menos para poder hacerlo. Y no me 
llaméis agorero, porque es al contemplarlo 
desde esa perspectiva (considerando 
la finitud de la vida), que ese minuto 
insignificante de antes recupera su valor 
real y se nos hace imperativo, de repente, 
aprovecharlo al máximo. 

Aprovechar cada minuto

¿Cuántos minutos de vida nos quedan? 
ojalá que muchos, pero ni tú ni yo lo 
sabemos. Lo que sí sé es que lo que 
hagamos con ellos establecerá la 
diferencia fundamental en nuestras vidas. 
Solo otorgando a cada uno de esos 
minutos la importancia que merecen, es 
como podremos lograr que nuestro paso 
por aquí no sea inadvertido o indiferente 
y que nuestra huella perdure más allá de 
que la vida se apague. 
Y si me preguntas cómo aprovechar 
bien la vida, yo me atrevería a sugerirte 
adoptar algunas medidas…
Cuando comience el nuevo día, atrévete 
a sonreír con gratitud. 
Cuando haya oscuridad, atrévete a ser el 
que va delante en busca de la luz. 
Cuando haya injusticia, atrévete a ser el 
primero en condenarla. 
Cuando algo parezca difícil, atrévete a 
hacerlo de cualquier modo. 
Cuando la vida se empeñe en golpearte, 
atrévete a luchar sin rendirte. 
Cuando la vieja esperanza se desvanezca, 
atrévete a encontrar una nueva en 
dondequiera que se halle. 

Cuando te sientas cansado, atrévete a 
inventar una nueva fuerza que te permita 
seguir adelante. 
Cuando el amor te haga daño, atrévete a 
amar de nuevo. 
Cuando el día haya concluido, atrévete 
a sentir que lo has hecho lo mejor que 
pudiste y no le des más vueltas…. Es 
decir, atrévete a dar al mundo la mejor 
versión de ti mismo y no te inquietes si en 
el intento alguna vez fracasas. 
Y sigo. No hagamos normal lo esencial, 
ni vulgar lo extraordinario. Cada día, 
si queremos verlo así, hay miles, qué 
digo miles, millones de razones para 
fascinarse. La propia vida en sí es pura 
fascinación. Aprovechar los minutos que 
al principio te mencionaba, es mirar la 
vida con permanentes ojos de sorpresa 
y no posándolos sobre lo que nos rodea 
como aquel que ya lo ha visto todo tantas 
veces que le fastidia prestar atención una 
vez más. 
Tómate tiempo para trabajar, es el precio 
del éxito.
Tómate tiempo para pensar, es la fuente 
del poder.
Tómate tiempo para jugar, es el secreto 
de la juventud.
Tómate tiempo para leer, es el fundamento 
del conocimiento.
Tómate tiempo para ser amable, es la 
puerta de entrada a la felicidad.
Tómate tiempo para amar, es la verdadera 
alegría de la vida.
Tómate tiempo para ser feliz, es la música 
del alma.
Y es que para mí no hay nada más 
deprimente, y a la vez más destructivo, 
que la falta de alicientes. Es decir, que 
dé exactamente igual hacer una tarea 
que no hacerla. Que carezcamos de 

una meta específica hacia la que dirigir 
nuestro esfuerzo. Que nos limitemos a 
caminar por la vida contemplando las 
horas pasar y haciendo solo aquello 
que nos exigen los demás, pero nunca 
nada que deseemos de verdad hacer por 
nosotros mismos.
"Quiero una vida que chisporrotee. Es 
decir, que lance chispas de emoción a 
cada instante y que estalle como una 
torre de fuegos artificiales, iluminando 
cada uno de mis pasos y haciéndome 
estallar en imparables carcajadas. Yo 
no quiero llegar al final, ni siquiera al día 
siguiente, y darme cuenta de que mi vida 
es un conjunto de reuniones eternas, 
gestiones sin fin, comidas indigestas, 
recibos a pagar y platos sucios que 
limpiar. Quiero comer lo que se me 
antoje, sin miedo a si me voy a manchar 
o no, y cantar en voz alta en el coche 
con las ventanas abiertas y usar zapatos 
de colores extravagantes y permanecer 
despierto toda la noche riendo y pintando 
las paredes del color exacto del cielo en 
ese momento. Quiero dormir sin medida 
ni despertador, envuelto en hermosas 
sábanas blancas y quiero ir a muchas 
fiestas y leer libros tan buenos que me 
hagan estremecer y quiero que mi día a 
día se llene de risas para regalar a los que 
amo y para agradecer la inmensa fortuna 
que me ha sido dada por el simple hecho 
de vivir.”
Shauna Niequist (Adaptación libre)

¿Y tú qué vida quieres?

Sígueme en Twitter @ignacionovo
Sígueme en Instagram @
frasesparacambiar

“Cuida los minutos, pues 
las horas ya cuidarán de sí 
mismas” 
(Felipe Stanhope de 
Chesterfield) 

         “Juglaresca” por Manuel López Azorín (http://manuellopezazorin.blogspot.com.es/)

-Crónica del pensionista-

Cuando llegó el jubilado 
cargadito de ilusión
después de ya muchos años
de cotizar la pensión
se encontró con una crisis
que la pensión congeló
y como era solidario

afrontó la situación.

Los pensionistas tuvieron
grandes dosis de valor,
se ocuparon de los hijos
y de su preocupación
por el paro, los desahucios,
los nietos… y con amor
hicieron lo que pudieron,
empleando la pensión
en ser una para todos
soñando un tiempo mejor.

Con una carga tan grande 
que su espalda le agachó,
fue mostrándole la crisis
algo que no comprendió.
y sintiéndose  indignado
dijo:  ¡Basta ya! y gritó:
Mientras los bancos, que 
fueron  

parte de esta recesión,
son salvados con las arcas,
que son  nuestras, si señor,
es decir, nuestro dinero,
¿por qué sufro solo yo?
¿Por qué no devuelven ellos
lo que el Estado les dio?
Y a nosotros, mientras tanto  
dicen que nos suben ¡No!
Subir cero veinticinco: 
igual a congelación.

Y obreros y jubilados,
a solas con su dolor,
vieron también día a día
la tremenda corrupción
que se llevaba los cuartos
y que nunca devolvió
y empobreció sanidad
y empobreció educación
y empobrecieron los sueldos 

de todo trabajador
y a todos (menos a ricos)
a todos empobreció.

Tanto aguantó el pensionista
esta dura situación
tanto engaño y tanta farsa
en la política vio
que harto de todo, indignado,
otra vez ¡Basta. Gritó:
que nos toman por idiotas,
defendamos la pensión
en la calle: ¡Pensión digna¡
¡No nos engañen más, no!

Millones de pensionistas,
diez millones, muchos son,
para exigir que nos suban,
para pedir solución.

Dicen que esto es populismo, 

que subir no es una opción,
que no hay dinero posible
pues la hucha se vació.

Políticos: una clase
casi en vías de extinción.
Ni viejos ni nuevos, nada,
todos van al mismo son.
ellos solitos caminan
a su desaparición. 
(Y los habrá que se salven
que no decimos que no.)

No nos tomen por idiotas.
Buenos somos, tontos no,
Si no quieren escucharnos,
si no es digna la pensión…
al llegar las elecciones
daremos la gran lección.
Avisados están todos
“y el que avisa no es traidor.”
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